
y a las comunidades"

liLa mineria opera con
respeto al media ambiente

EI pres idente de la Sociedad Nacional de Mineria,
Petr61eo y Energfa, Hans Flury, senalo que no hay
temor de que las nuevas autoridades regionales

pongan trabas a la mineria.

lLas empresas mineras ya han firma 
do el acuerdo con el gobierno para
prorrogar el aporte voluntario?
Con los recur sos de este apo r
te se estan haciend o inversiones
important es en consenso con las
autoridades de las zonas. No es
tamos rega lando la plata a nadi e,
estamo s con str uyendo obras para
el pais. Las empresas ya han deci
d ido pro rrogar por cinco aries mas

t rabajo para mu cha gent e. Por 10
tanto, la tributaci6n siem pre debe
hacerse con un criterio tecnico y no
a base de un capricho po lit ico.

Hay algunos sectores que siguen
planteando aplicar un impuesto a
las ganancias mineras. lDebe con 
siderarse esta posibilidad?
No serfa cor recto . EI Estado ya se
Ileva un 30% por el impuesto a la
renta, y la minerfa es una de las ac
tividades que mas ingre sos da al
fisco. Adern as. el Estado tarnbien se
beneficia con los mejores precios
de los metales. EI problema de crear
impuestos absurdos, anntecnlcos y
confiscatorios es que a la larga da
nan la vida de las empresas. AI final,
si nos qu edamos sin empresas, nos
quedamos sin impuesto y no habra
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Lo irnportante es qu e la act ividad
empresa rial t iene qu e desarrollarse
con la mejor tecno logfa, con res
peto al medio ambiente y a las cos
tum bres de la gente; y, eso creo, 10
estamos logrando dfa a dfa.

Estamos a po cos meses de las
elecciones regionales. lTiene
temor a que las nuevas auto

ridades obstaculicen la act iv idad
mineral
Temor no, pero obv iamente los te
mas de la min erfa, el gas,pet roleo, la
industri a y la act ividad tur fst ica van
a ser objeto de discusi6n y analisis
en este proceso. Habra grupo s que
estaran a favor, ot ros en cont ra, y no
hay qu e olvidar que el Peru ha sido
un pars min ero desde la epoca de
los incas, y 10 seguiremos siendo.



lSe animarfa a enseriar en una
maestrfa sobre minerfa?
Hemos hecho algun os esfuerzos,
pero 10 basko es aterrizar a la rea
lidad nacional. Podemos explicar
c6mo es un proceso minero, cuales
son los resultados, lasdiferentespo
sibilidades cientfficas y los nuevos
mecanismos de producc i6n, y los
mas imp ortante es pode r relacionar
el lade acadernico con la realidad
empresa rial, y eso 10 esta logrando
Cent rum. •

Pero bajo un esquema de adminis
traci6n dispuesto por Indecopi . ..
Ojala haya imaginaci6n y buena vo
luntad para terminar este proceso,
que todos lamentamos, po rque al
final son los trabajadores y el ente r
no social los que van a ser los mas
perjud icados si no seencuentra una
soluci6n. EI problema ambiental es
una carga pesada.

Si no hay soluci6n, al final los
acreedores van a tener que hacer
se cargo de la empresa .
Creo que nadie quiera hacerse car
go de la empresa.

caida de los precios de los metales
y la crisis internacional la han afec
tado; ademas, la modalidad de con
trataci6n que tiene la ha amarrado
y limitado para lograr una soluci6n.

lVe interes de Doe Run para reini 
ciar sus operaciones?
Creo que sf ha ten ido inte res y ha
hecho una inversi6n importante en
dos de tres procesos que tenfa n. La

relaciones individuales 0 directas
ante las empresas. Ahora depende
de cada empresa si cobran 0 no
sus deudas a Doe Run. Elias veran a
que via recurren con sus abogados,
accionando el caso ante Indecop i 0

judicialmente.

l Que piensan las empresas que
son acreedoras y que estan dentro
de la socied ad?
Elias qu ieten cobrar su plata, y
nuestro gremio no interviene en
las relaciones bilaterales. Nosotro s
defendemos un concepto, no las Hans Flury, presidente de la Sociedad Nacional de Mineria,Petr61eo y Energia.

Hay que hacer obras que realmente
cump lan varios requi sitos, el prime
ro de ellos que sea n ident ificadas
por la propia comunidad, que se
hagan de una forma econ6mica y
adecuada, y que sean sustentables
a largo plazo.

DOERUN
EI caso de Doe Run ha generado la
protesta de casi todos los sectores;
incluso la SNMPEretir6 de sus filas
ala empresa .. .
Creo que nuest ro gremio cump li6
los pasos que tenfa que cumplir
para que el proceso en el interior
de la instituci6n sea correcto y no
generar ninqu n problema.Tampoco
quer famosque la emp resa fracasara,
perc sf queriarnos que tuviera una
sanci6n moral, en la cual Ie decia
mos que no habra actuado de una
forma transparente y posit iva.

Algunos expertos serialan que los
montos ejecutados del aporte vo
luntario no son muy significativos.
lEs cierto?
Depende de c6mo se mire:si el vasa
esta medio Ilene 0 medio vado. La
idea es que haya una continuidad
en las ob ras que hacemos, nada 10
gramos con tener un bon ito hospi
tal al cual nadie Ie va a poner ni los
medicos y los remedios. No se tra
taba de gastar todo el dinero en un
momento, sino hacerlo en el tiern 
po, de acuerdo a las necesidades de
las comun idades con las que noso
tros t rabajamos.

Creemos que este apor te ha side
un mecanisme ext raordinario de
inversi6n social; se han ejecutado
obras muy importantes.

este aporte vo luntario, y pronto se
firmara el acuerdo.


